

LE DÉBAT SUR LA RÉFORME ÉLECTORALE COMMENCE AUJOURD'HUI À LA CHAMBRE

Le débat sur la réforme électorale commence aujourd'hui à la Chambre

Comment pour notre région se répartissent les circonscriptions (DE NOTRE RÉDACTION PARISIENNE)

La Chambre commence aujourd'hui le débat sur la réforme électorale. Elle se trouve en présence de deux projets de loi, l'un identique à celui qui fut voté par la Chambre le 10 mars 1927, l'autre, qui est le projet de loi déposé par M. Albert Sarraut, le 10 mars 1927, prévoit l'élection d'un député par 100.000 habitants.

Toutefois, les circonscriptions ayant moins de 40.000 habitants sont acclamées et ratées. Les deux projets prévoient l'élection de 587 députés, soit une augmentation de 3 unités sur le chiffre actuel; en outre, le projet gouvernemental prévoit deux tours de scrutin et le ballottage le dimanche qui est le jour de la proclamation du premier scrutin.

Ce texte soumis à la Commission du suffrage universel de la Chambre ne donna pas entièrement satisfaction et la Commission élabora le projet de loi que nous publions.

Celui-ci reprend en grande partie les dispositions du projet de M. Albert Sarraut, il diffère cependant par les points suivants: 1° Les circonscriptions d'arrondissement sont supprimées et remplacées par des circonscriptions de population française, mais le chiffre de la population totale; 2° Un nouveau découpage des circonscriptions.

La première modification a pour but d'élever à 616 le nombre des députés. La deuxième est importante; elle comporte un certain nombre d'arrondissements qui sont supprimés ou créés pour répondre aux besoins de la population.

Signalons, pour mémoire, le projet de loi déposé par M. Albert Sarraut, qui était adopté à l'Assemblée nationale le 10 mars 1927. Ce projet prévoyait l'élection de 587 députés, soit une augmentation de 3 unités sur le chiffre actuel; en outre, le projet gouvernemental prévoit deux tours de scrutin et le ballottage le dimanche qui est le jour de la proclamation du premier scrutin.

Ce texte soumis à la Commission du suffrage universel de la Chambre ne donna pas entièrement satisfaction et la Commission élabora le projet de loi que nous publions.

Celui-ci reprend en grande partie les dispositions du projet de M. Albert Sarraut, il diffère cependant par les points suivants: 1° Les circonscriptions d'arrondissement sont supprimées et remplacées par des circonscriptions de population française, mais le chiffre de la population totale; 2° Un nouveau découpage des circonscriptions.

La condamnation des trafiquants du ruban rouge

18 MOIS DE PRISON À RUOTTE ET A DUMOULIN; UN AN À CAMUZET

La Chambre des appels correctionnels a condamné hier, sous l'impulsion du rapporteur M. Marcel Ruotte, sous-secrétaire d'Etat au Commerce, Albert Dumoulin, publiciste et Camuzet, dit Cama, secrétaire général d'un quotidien de Paris.

Le Débat a rendu la peine de M. Marcel Ruotte de 18 mois de prison et de 50.000 francs d'amende. M. Marcel Ruotte avait été condamné en première instance à 3 ans de prison et à 50.000 francs d'amende. Le Cour révoque contre M. Marcel Ruotte le droit de reculer, et non celui de trafiquer pour avoir gagné par divers lui une somme de 50.000 francs.

Le Cour maintient en ce qui concerne Albert Dumoulin, la peine de 18 mois de prison, mais elle réduit l'amende qui était de 125.000 fr. à 50.000 fr.

Camuzet, dit Cama, a vu sa peine d'un an de prison et de 50.000 francs d'amende prononcée par le tribunal correctionnel maintenu par le Cour.

Les condamnés sont solidement tenus à payer les amendes.

Toutes les peines de prison ont été prononcées sans sursis.

Le Cour a ordonné la suppression de l'interdiction des droits civiques prononcés pour 5 ans en 1re instance.

LE RELEVEMENT DES PENSIONS DE GUERRE

On a distribué à la Chambre le projet portant ouverture de crédits supplémentaires sur les exercices 1926 et 1927, en vue de la réforme des traitements et salaires des fonctionnaires civils et militaires de l'Etat, du relèvement des pensions, etc.

Signalons notamment ce qui concerne les pensionnés de guerre, les dispositions sont les suivantes:

A) Augmentation générale de 20 % des tarifs de 1919 (pension principale et majorations pour enfants);

B) Majoration supplémentaire de 5 à 10 % pour les invalides de 40 à 100 % de la pension principale et majorations pour enfants);

C) Majoration supplémentaire de 10 % pour les pensions de veuves (pension principale et les allocations d'accroissement);

D) Majoration supplémentaire de 10 % pour les majorations pour enfants de pensions de veuves et d'orphelins.

REUNION DU GROUPE INTERPARLEMENTAIRE DES REGIONS DEVASTÉES

Le groupe interparlementaire des départements dévastés s'est réuni hier, au Sénat, sous la présidence de M. Hayez.

Le groupe insiste à nouveau et très vivement auprès du gouvernement, pour que le projet de loi tendant à modifier la loi du 2 mai 1924, soit voté avant la séparation des Chambres.

Il nomme une délégation composée de MM. Hayez, Charpentier, Henri Merin, Langlois, de Lubersac, sénateurs; Villemont, qu'il désigne comme président du Conseil et le Ministre des Régions libérées de cette grave question.

Le Tour de France Cycliste

LE CLASSEMENT GENERAL

Voici le classement général après la 11e étape:

1er, Frantz, en 81 h. 31' 12"; 2e, De Waele, 82 h. 02' 29"; 3e, Van der Vliet, 83 h. 06' 46"; 4e, Verwaeke, 83 h. 15' 58"; 5e, Ledoux, 83 h. 18' 06"; 6e, A. Benoit, 84 h. 27' 22"; 7e, Reiby, 84 h. 40' 50"; 8e, Geldhof, 85 h. 07' 01"; 9e, Gaborio, 85 h. 12' 00"; 10e, Muller, 85 h. 20' 21"; 11e, Molinier, 85 h. 23' 35"; 12e, Magagne, 85 h. 37' 43"; 13e, Van Slambrouck, 85 h. 44' 09"; 14e, Debuschere, 85 h. 55' 38"; 15e, Verhaeghen, 86 h. 22' 51"; 16e, P. Magné, 87 h. 30' 01"; 17e, Van der Vliet, 88 h. 13' 36"; 18e, Demoussé, 88 h. 28' 51"; 19e, Martinetto, 88 h. 50' 49"; 20e, Touzard, 88 h. 59' 09" etc.

EN DEUX LIGNES

Paris. — Sir Austen Chamberlain est arrivé en gare de Lyon, hier, à 10 heures.

Châteauroux. — Cours vol de nuit capitale. A. Georges Colson et chanoine Crémieux. Saragosse. — L'aviateur M. Arthur Magagnat, interposé par l'aviateur A. Saragosse. Turin. — Orage région Biella. Dégâts: 16 millions lire. Nombreux blessés.

LE PRIX DU PAIN DANS LE NORD NE CHANGE PAS

La Commission consultative des farines du département du Nord est réunie hier matin, à la Préfecture, sous la présidence de M. Labon, secrétaire général de la Reconstruction et a fixé le prix du quintal de farine à 228 fr.

Le prix du kilo de pain dans le Nord restera fixé à 2 fr. 25.

DEUX INDUSTRIELS D'HAZEBROUC POURSUIVIS POUR FAUSSE DECLARATION DE DOMMAGES DE GUERRE

MM. T... et C... Malet, à Hazebrouck, poursuivi pour fausse déclaration de dommages de guerre et tentative d'escroquerie au profit de l'Etat.

M. Delaître, juge d'instruction de la 2e Chambre française au Parquet de Valenciennes, a déclaré que l'affaire dans laquelle M. D... ancien député, l'Ordre des Avocats à Hazebrouck, est concerné pour en avoir établi le dossier.

LA NON-PROROGATION DES ACCORDS FRANCO-ALLEMANDS

A propos de la non-prorogation des accords commerciaux franco-allemands, on explique, que les allemands se plaignent que les dits accords ont joué au bénéfice de la France, à laquelle ils ont permis de se créer en Allemagne des débouchés importants, tandis que le Reich n'a réussi à exporter en France, que dans de proportions plus réduites.

Les accords provisoires devaient conduire, des produits allemands qui entreraient en France à partir du 1er juillet, se verraient appliquer le tarif général et les produits français seraient taxés au tarif maximum à leur entrée sur le territoire allemand et peut être même leur exportation en France.

Le congrès des chimistes de sucrerie et de distillerie s'est ouvert hier à Lille

Jeudi matin s'est ouvert à Lille, le Congrès des Chimistes de Sucre et de Distillerie de France et des Colonies.

La journée commença par une réception des Congrégistes au Grand Théâtre de Lille et par la Municipalité Lilloise.

Les chimistes furent reçus par MM. Favrière, adjoint, représentant le Maire de Lille; et par M. Albert Sarraut, au nom du Gouvernement.

M. Favrière, adjoint, excuse le Maire de Lille et souhaite la bienvenue aux visiteurs, au nom de la cité tout entière.

Il a quelques temps, — déclare M. Favrière, — nous attendions à Lille une conférence sur Berthelot, il y était démontré que le chi-



La réception des congressistes par la Municipalité au Grand Théâtre de Lille

Masson, adjoint; Malaquin, Bour, Debatis, conseillers municipaux; Bouquet, secrétaire général du Grand Théâtre.

Parmi les personnalités du Congrès, citons MM. Gallois, président de l'Association; Naudet, ancien président; H. Robert, secrétaire général; Pique, secrétaire adjoint; Pinguis, Cambay, de Eiffert, Boidin.

Après avoir parcouru et admiré le Grand Théâtre, les Congrégistes se rendirent au fumoir, où avait lieu la réception.

M. PINGUIS présenta les membres de l'Association, dont le nombre est de 100. Notre congrès compte 45 ans d'existence. Nos chimistes ont rendu d'immenses services à la sucrerie et à la distillerie, aux Sciences. Nous nous proposons de visiter les grands établissements de notre ville et d'y puiser d'utiles enseignements.

M. Gallois appelle en terminant qu'il y a 25 ans que semblable Congrès de chimistes se réunissait.

Le cambriolage de Billy-Montigny

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

Entre temps, je fus victime du vol d'un billet de 100 francs et je m'en plaignais à mon pensionnaire Joseph... Celui-ci me fit part alors que lui-même avait perdu un paquet dans la nuit dernière, et qu'il était incapable de retrouver ce qu'il avait perdu.

M. Gallois appelle en terminant qu'il y a 25 ans que semblable Congrès de chimistes se réunissait.

Un drame de l'imprudence à Saily-lez-Lannoy

UN ROUBAISAIEN A ÉTÉ GRIEVEMENT BLESSÉ D'UN COUP DE PISTOLET PAR SON FRÈRE

Un accident qui aurait pu être mortel, a plongé dans une affliction une honorable famille de Saily-lez-Lannoy. En laissant tomber sur la table de la cuisine, autour de laquelle plusieurs personnes étaient rassemblées, un pistolet automatique qu'il pensait avoir déchargé, M. Esprit, 40 ans, homme de peine, a blessé son frère, Julien Esprit, 40 ans, de Roubaix. Voici les résultats de notre enquête:

Le mari n'est pas d'accord avec sa femme

Le mari de la polonaise interrogée à son tour, dit ne pas être d'accord avec sa femme sur la conduite à tenir. Il prétend qu'il était allé à la messe, mais qu'il avait trop parlé et voulait acheter le silence.

Le 20 juin, je quittais Billy-Montigny pour Méricourt emportant la trouvaille que j'ai remise ce jour à la Recouvrance des Fockes, car j'ai supposé qu'elle était une perte de vol commise dans son bureau.

Qui est "Joseph"? Où est-il?

Muni du signalement de Joseph, il fut facile à M. Colomb, commissaire et à son secrétaire M. Trehout, en compulsant les fiches des étrangers de retrouver sa trace et de le renvoyer à Lille.

Ce ménage polonais n'a-t-il dit toute la vérité sur l'affaire; n'y aurait-il certaines restrictions, dans la crainte de voir maler d'une façon trop évidente? N'insistons pas, restons dans notre rôle d'information.

UNE BALLE EST RESTÉE DANS LE CANON DE L'ARME

Il court donc à la chambre, prit le pistolet automatique, enleva le chargeur, et le revint, avec l'arme, prendre sa place, autour de la table, portant ses deux mains sur la blessure. «Tiens petit, dit-il à son frère M. Esprit, en lui montrant l'arme qu'il croyait inoffensive, maintenant c'est comme du fer et, ce disant, il laisse tomber sur la table, le pistolet.

An bruit de l'arme tombant sur le meuble, se méla celui d'une détonation. Un coup sec, et un cri de douleur. M. Julien Esprit, atteint en pleine poitrine par un projectile resté dans le canon, portait ses deux mains sur la blessure qui venait de lui être faite et se sauvait, en criant sa douleur. Il faisait quelques pas et allait s'abattre, ensanglanté, dans une pièce voisine.

On juge de l'affolement de tous ces braves gens.

CHANGEMENT D'HORAIRE LILLE-DUNKERQUE

A partir du 1er juillet, le train 2007 Lille-Dunkerque, quittant Lille à 7 h. 02, aura son horaire avancé de sept minutes au départ de Lille et jusqu'à Hazebrouck et de cinq minutes au retour de Hazebrouck à Lille.

Ce correspond à un départ de Lille à 6 h. 55 et à une arrivée à Dunkerque à 9 h. 24.

MM. BARANTON ET LAFONT ENTRERAIENT AU PARTI S.F.I.O.

Nous croyons savoir que M. Baranton, député de la Somme, et M. Lafont, député de la Loire, qui, après avoir quitté le parti communiste, étaient inscrits au groupe des «ouvriers», s'inscriraient prochainement au parti socialiste S. F. I. O.

L'assemblée annuelle des ingénieurs agricoles de la région du Nord

ELLE A ÉTÉ SUIVIE D'UNE VISITE À LA CÉLÈBRE STATION EXPERIMENTALE D'ESSAIS DE SEMENCES DE GAPELLE

A l'occasion de leur assemblée annuelle, les Anciens-Élèves des Ecoles d'Agriculture de Grignon, Montpellier et Rennes se sont réunis hier, à Lille, sous la présidence de M. Ganivet, directeur de l'École d'Agriculture de Paris (Somme).

A l'issue de la réunion, une visite à la Ferme de Wattines, la célèbre station expérimentale de sélection de semences, dont le propriétaire est M. Florimond Desprez, vice-président de la Société des Agriculteurs du Nord, était prévue.

La visite, malgré l'orage, a été déroulée à la satisfaction de tous. Une quarantaine d'ingénieurs agricoles de la région du Nord y ont participé, et ont pu se rendre compte une fois de plus de l'utilité qu'il y a, à joindre à la pratique des connaissances théoriques nettement élevées.

A 11 heures, la petite caravane se mettait en route en autocars, partant de la place de la Gare, à Lille.

Elle comprenait entre autres: MM. Ganivet; Vandervynck, ingénieur du génie rural, à Lille; Maniet, ingénieur au Comploir français de l'Azote, secrétaire général du groupement les professeurs d'agriculture; MM. T. Rini, de Lille; Samalino, d'Amiens; Bernard, d'Arras; Demazure, de Saint-Pol; Géray, de Cambrai; Picourt, de Tournelle, ainsi que de nombreux ingénieurs agronomes, chimistes, sélectionneurs, experts agricoles et agriculteurs de la région.

LE CLASSEMENT DE LA 11e ÉTAPE

Voici le classement de la onzième étape du Tour de France:

1er, Frantz, 16 h. 25' 10"; 2e, Benoit, 16 h. 34' 30"; 3e, Ledoux, 16 h. 39' 30"; 4e, Dewaele, 16 h. 47' 23"; 5e, Verwaeke, 16 h. 50' 06"; 6e, Debuschere, 16 h. 56' 58"; 7e, Touzard, 16 h. 57' 20" (touriste roulier); 8e, Muller, 17 h. 1' 20" (touriste roulier); 9e, P. Magné, 17 h. 07' 70"; 10e, Martinetto, 17 h. 10' 8"; 11e, Magagne, même temps.

Les grands raids de l'aviation

(SUITE DE LA PREMIERE PAGE)

De Cherbourg: L'aviateur Byrd vient de signaler sa position à l'aviation maritime de Cherbourg, 60°43 nord 5°54 ouest, c'est-à-dire à 35 milles au nord de Lands End.

Il survolera probablement Cherbourg vers 10 h. 30.

On apprend ensuite que l'américain Byrd a survolé Landivisiau (Finistère) à 600 mètres de hauteur, à 20 h. 50.

L'ARRIVÉE EN FRANCE

Les télégrammes suivants sont reçus par la France:

De Cherbourg: L'aviateur Byrd vient de signaler sa position à l'aviation maritime de Cherbourg, 60°43 nord 5°54 ouest, c'est-à-dire à 35 milles au nord de Lands End.

Il survolera probablement Cherbourg vers 10 h. 30.

On apprend ensuite que l'américain Byrd a survolé Landivisiau (Finistère) à 600 mètres de hauteur, à 20 h. 50.

Chamberlin et Levine sont arrivés au Bourget

Les aviateurs Chamberlin et Levine ont quitté Bala à 13 h. 21 pour se rendre à l'aérodrome du Bourget où ils sont arrivés à 16 h. 4. Anselot après leur atterrissage, les personnalités se précipitent au devant de l'appareil, mais déjà Chamberlin et Levine avaient quitté leur carlingue, et recavaient des gerbes de fleurs que venait leur apporter Mmes Chamberlin et Levine, arrivées la veille à Paris, et qui désiraient être les premières à féliciter leur mari à leur arrivée sur le sol français.

Cependant les aviateurs furent de suite assaillis par une nuée de photographes et d'opérateurs de cinématographes, qui formèrent un cercle étroit autour d'eux.

Ils se prêtèrent en souriant aux exigences de ces derniers et se laissèrent hisser sur de solides épaules pour permettre les prises de vue.

Après, les deux aviateurs regardant les souhaits de bienvenue des représentants officiels des différents ministères et furent acclamés par une foule énorme.

SANS NOUVELLES DU COMMANDANT DAGNEAUX

Le commandant aviateur Dagneaux, accompagné du sergent mécanicien Trélat, a quitté le terrain d'aviation d'Arvicourt, près de Tannay, le 29 juin à 7 heures pour Mozambique.

A son départ, il a été salué par M. Olivier, gouverneur général, le général commandant supérieur des troupes, et de nombreuses personnalités.

A 13 h. 30, aucune nouvelle de lui n'était parvenue à Mozambique qu'il aurait du cependant atteindre vers 11 h. 30.

Des recherches se poursuivent.

Hier, la Chambre a adopté: UN PROJET RENDANT OBLIGATOIRE LA DECLARATION DU DECES PAR TUBERCULOSE

Hier après-midi, la Chambre a adopté divers projets, puis a discuté le projet rendant obligatoire la déclaration des décès par tuberculose.

Le Docteur PINARD parla en faveur d'un projet qui dit: «Il est d'usage considéré par le nombre de tuberculeux d'ici quelques années.

Le président donna ensuite lecture de l'article qui spécifie que les cas de tuberculose contagieuse ou contagieuse ou changement de logement, doivent être déclarés à l'autorité publique par le médecin traitant.

La Chambre accepta un amendement de M. Fie tendant à écrire: «tuberculose ouverte».

L'art. 1er fut adopté avec un amendement de M. Lefas, astreignant le médecin qui reçoit la déclaration au secret professionnel.

L'art. 2 (désinfection obligatoire), fut adopté avec un amendement de M. Lefas, précisant que la somme qui sera réclamée à la famille, ne pourra être supérieure aux dépenses de désinfection.

Les articles 3 et 4 (dispositions diverses, notamment contre quiconque aura commis une contrevention), furent adoptés, ainsi que l'ensemble du projet.

Après une suspension de séance, le ministre des Finances demanda la lecture au budget de ce budget de crédits ouvert et annulé sur l'exercice 1926 reporté au Sénat.

Le projet fut adopté sans discussion.

CONSEIL DES MINISTRES

Les membres du gouvernement se sont réunis hier matin au Conseil des ministres au ministère des Finances, sous la présidence de M. Raymond Poincaré. La majeure partie de la séance a été consacrée à l'examen de la réforme électorale.

Après avoir entendu un exposé très complet de M. Albert Sarraut, sur les dispositions contenues dans le projet de la Commission, qui doit venir en discussion aujourd'hui devant la Chambre, le gouvernement a décidé de s'opposer à ce projet, sur les bases essentielles du projet que le ministre de l'Intérieur avait déposées son nom.

La suite de la séance a été consacrée à l'examen des affaires courantes.

CONGRES NATIONAL DE LA MUTUALITE AGRICOLE

Le XV^e Congrès national de la Mutualité et de la Coopération agricoles, s'est ouvert hier matin, à Metz, sous la présidence de M. Fernand David, sénateur, ancien ministre.

Après avoir entendu des rapports très documentés sur le crédit agricole, les congressistes ont étudié diverses questions: les assurances sociales en Alsace-Lorraine, assurance bétail et incendie dans l'Est, les Syndicats d'élevage, etc.

Le Ministre de l'Agriculture doit présider samedi le banquet de clôture du Congrès.

M. TARDIEU VIENDRA A DUNKERQUE LE 27 JUILLET

Le 27 juillet, M. Tardieu, se rendra à Dunkerque où il visitera le port.

Le TEMPS D'AUJOURD'HUI

Nuageux, quelques averse ou orages; Vent de sud-ouest à est, 4 à 6 mètres. Température, en baisse minimum.